

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7807.

Subscripción en Córdoba
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un año..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 19 DE SEPTIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Sección editorial.

REVISTA

DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

(17 de Setiembre de 1876.)

Aunque como siempre de lejos, vuelve a agitarse en los círculos comerciales la cuestión de Turquía, sin producir hasta ahora resultado de hecho, ni en el movimiento de los mercados ni en el nivel de los precios. Siguen, pues, tranquilas las aguas comerciales, aun en las Bolsas, á pesar de lo que se habla en sus pasillos, sobre la barbarie de los musulmanes en odio á los cristianos. En los mercados de frutos, pingü efecto han producido hasta la fecha los arranques torcidos y servílicos de las gentes políticas.

Estados-Unidos.—En lo general del territorio, no se contradice el anterior juicio de cosecha mas que medianamente en la vertiente atlántica, y muy buena en la del Pacífico. Por detalles, se calcula en 25 por 100 el «deficit» de la cosecha ordinaria en el Iowa, el Minnesota y el Wisconsin. En Kansas y Nebraska, completa medianamente en cantidad y calidad excelente. Los antiguos cinco Estados son de corta importancia productiva. En el territorio de Milwaukee, que lo es mucho mas, se calcula coger 30 millones de bushels, ó sean 19.800.000 fanegas menos de lo ordinario; entendiéndose que los mismos autores de esta atrevida cifra la comunican con reserva, como asustados por su propia obra. De California, cuya cosecha venia siendo objeto de ponderaciones extremas, se dice que las eras no dan rendimiento proporcionado á lo que se esperaba de las mieses en pie antes de la siega, y de las gavillas después de ella. En los valles de San Joaquin y del Sacramento, se estiman defraudadas en una mitad las esperanzas preconcebidas; al paso que en otras localidades es mucho menor la falta. El total del trigo que podrá extraerse por el puerto de San Francisco, se cifra en 120.000 toneladas. Por lo visto, es hoy de rebaja el espíritu de las noticias; pero el comunicante termina su correspondencia con estas palabras: «Llamos los precedentes informes por lo que valgan, y lo estará de mas esperar su confirmación por ulteriores avisos.»

Entonces, Fabio, lo que voy diciendo?

En conformidad con dicha tendencia, se presenta como apenas medianamente la cosecha del Canadá y otras posesiones inglesas de Norte América, que extraen por Nueva-York gran parte de sus productos, y por esto sus

noticias se refunden en las de los Estados-Unidos.

La totalidad de las existencias disponibles en los principales centros terrestres y marítimos de la Union, ascendía últimamente 7.300.000 bushels de trigo (4.818.000 fanegas) y 7.800.000 idem de maíz (5.248.000 fanegas.)

En todas las plazas importantes, inclusa la de Nueva-York, las buenas clases de trigo se colocan con firmeza de precios y esperanzas de mejora, mientras que no hay dinero para las partidas mas ó menos defectuosas.

Oriente.—Nada sabemos hoy de la Rusia meridional y muy poco de Rumania. Continúan muy fuertes las existencias de granos viejos y muy sostenidas las entradas de los nuevos en los puertos del Danubio; y aun cuando es activa la extracción para el Occidente, no forma salida proporcional á las acumulaciones que, en vez de disminuir, crecen de día en día. Precios en baja. Embarque de maíz, mas que de trigo.

Inglaterra.—Aforar el total de la cosecha casi terminada, es hoy la ocupación favorita de las competencias británicas, con tanta discordancia de pareceres, como la que resulta de los siguientes cálculos. La «Agriculture Gazette» estima la actual recolección de trigo, entre 11.352.000 y 12.416.000 quarters (60.801.440 á 64.811.520 fanegas); el «Yorkshire Post» saca en limpio de 10.760.000 á 11.560.000 quarters (61.987.200 á 65.672.000 fanegas); la «Dorsetshire List» y el «Magnet» redondean el número fijo en 12 millones de quarters (62.640.000 fanegas); el «Farmer» en 11.000.000 de quarters, (57.420.000 fanegas); el «Mark-Lane-Express» en 11.250.000 quarters (58.725.000 fan.); la «Beer-bohm-List» en 9.800.000 quart. (51 millones 150.000 fan.) y «The Scots» en 10.800.000 quart. (56.376.000 fanegas.) Discrepancia hay entre estos guarismos, pero no tanta que impida formar un juicio general y aproximado. De ellos infieren las gentes autorizadas, que la Inglaterra necesitará importar en la próxima campaña, trigo extranjero hasta la cantidad de 13.000.000 de quarters (57.800.000 fanegas.) Exacto ó inexacto, estos cálculos aritméticos dan por último resultado la justificación de la firmeza y aun de la alza en los mercados ingleses, que si mucho trigo tienen y reciben, mas necesitan segun las autoridades del ramo. El resultado positivo de esta marimorena es el monopolio del trigo que, en vez de circular á suerte y ventura, solo se vende á ciertos precios, ó de lo contrario se acapara indefinidamente. Hasta ahora

les sale bien este manejo á los tenedores, que con él logran, no solo sostener las cotizaciones, sino también alzarlas en los mas importantes mercados de los Tres Reinos británicos.

Los buques cargados de trigo hoy en camino para puertos ingleses, son 249, con 956.000 quarters (5.080.320 fanegas); pero ni estas entradas, ni las que precedieron, ni las que indudablemente vendrán después, ni las crecidas existencias, bastan para apagar á los tratantes del antedicho sistema.

Francia.—Las noticias de este país son casi las mismas de la anterior semana. El tiempo ha mejorado algo; pero no, ni con mucho, lo que se desea. Solo reina bonanza en el Centro y el Mediodía; por lo demás, ha continuado lloviendo y hace frío prematuro en el radio de Paris, é igualmente, que se sepa, en las regiones del E. ó el NO. No parecen malas las lluvias á los molineros y otros industriales que usan en sus artefactos motor de agua, ni tampoco á los que se preparan para sembrar; pero desean otro tiempo para los cultivadores de patatas, las de remolachas, los de lúpulos, y sobre todo los vinadores, á quienes perjudica la lluvia sobre la uva ya casi sazónada que, absorbiendo humedad ahora, darán mosto aguado y sin consistencia. De los mercados rurales tenemos las ordinarias noticias, y son de 14 puntos que ofrecen el trigo en alza, 62 firmes y 23 en baja. Entre los puertos del litoral, Marsella que es el de mayor influencia, continúa recibiendo mas que expide y acrecentando en proporcion sus cuantiosas existencias; pero en las pocas transacciones que se cierran, se sostienen los precios firmes á pesar de todo. Es de notar que las existencias de fecha antigua duermen en almacén, sin demanda ni casi oferta, y las mas de las operaciones efectivas versan sobre lo que entra perentoriamente. Influyen mucho las noticias de buques salidos por los Dardanelos, y siendo pocos los que recientemente han pasado, esto coopera á la firmeza.

La crisis portuguesa continúa paliada en la forma que repetidas veces hemos expuesto; pero por aquello de que «de los escarmentados nacen los avisados», queda el recelo de los capitales que no aparecen donde acostumbraban. El «Diario de Noticias» de Lisboa dice á este respecto, que la «crisis fué fomentada por un contagio de miedo, al cual debe oponerse otro contagio de confianza.»—Al los que la merecen, creemos que se los dispensa, ó al menos, así se infiere de hechos notorios que tenemos comunicados; á los que no, se les niega y poco se pierde con esto.

En la Peninsula, los labradores de

la zona cent al se muestran muy desoosos de agua, ya para disponer la tierra á las primeras faenas, ya para las viñas que, por producir allí vinos endebles, se supone que recibirían beneficio si lloviera. De todos modos, las vendimias castellanas no prometen gran cosa en este año.

De Santander se avisan regulares negocios en harinas de 1.º; como trece mil sacos vendidos á 15 1/2 rs. arroba, buenas marcas: 10.424 sacos embarcados para la Peninsula. 5620 sacos y 7438 barriles para América.

En cuanto á la zona de Levante, consagra la mas productora de España en el ramo de vinos tintos y aguardientes, ni una palabra se dice sobre la situación de sus extensos viñedos, ni sobre las probabilidades de la inmediata vendimia, que si no ha principiado, le faltará poco. De este silencio puede inferirse que tal vez no haya allí gran motivo de alegría ni de tristeza.

Respecto á la zona del Mediodía, nada nos dá ya que decir la cosecha de granos, sobre la cual todo lo tenemos dicho.—La mas inmediata granjería rural es ahora la vendimia, que no promete corresponder á las anteriores esperanzas, por haberse secado parte de la uva que se habia presentado en abundancia. Hasta ahora no hemos visto apreciada á punto fijo la cuantía de este perjuicio, que indudablemente es general en la region, y comun por tanto á las provincias de Málaga, Cádiz, Huelva, y tal vez á la de Córdoba.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Anoche circuló por Madrid una hoja que se atribuye á un ex-ministro federal, combatiendo el manifiesto socialista de los señores Zorrilla y Salmeron.

—Se anuncia un contramanifiesto rechazando muchos principios del manifiesto socialista, y dicen que será firmado por hombres políticos muy importantes que han sido amigos del señor Ruiz Zorrilla.

—Los periódicos de marcada oposición liberal se abstienen de hacer comentarios sobre el manifiesto de los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron; desde el «Imparcial» hasta la «Tribuna».

—Decian hoy algunas personas que no se comprende lo que quiere decir «reforma de la sucesion intestada en sentido estricto», segun se consignó el principio en el socialista programa de los Sras. Zorrilla y Salmeron, como no sea la absorcion por el Estado de

los bienes de abintestato, creando una nueva amortizacion. Otras personas creen que el arreglo de la deuda que se ofrece, despues de haber rebajado el 3 por 100 al 1, no puede ser ya sino la abolicion de la deuda, ó sea un corte de cuentas.

—El programa político de los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron es objeto predilecto de muchas conversaciones en los círculos políticos, comentándolo cada cual segun sus opiniones ó aficiones; pero la verdad es que, por punto general, producía cierta alarma por las consecuencias á que se prestarían los puntos referentes al arreglo de la deuda, la revision de las ventas de bienes nacionales y otros.

—Se ha dispuesto que los vecinos de Bilbao manifiesten las armas de fuego que tengan en su poder.

—Segun nos escriben de las Baleares, parece que ha sido reducido nuevamente á prision el general Hidalgo, á petición del fiscal que entiende en la nueva causa que se instruye á dicho general por consecuencia de la última comunicacion que dirigió á la superioridad, protestando del fallo del consejo de guerra.

—Hoy se ha hablado de propósitos de incoar un proceso á consecuencia de la publicacion del manifiesto socialista, cuya redacción se atribuye á un hombre político residente en Madrid. No sabemos hasta qué punto serán exactas estas noticias, que son de origen ministerial.

—Los elementos individualistas de la revolucion parecen poco dispuestos á aceptar el manifiesto socialista de los señores Salmeron y Ruiz Zorrilla, y estrañan que este haya aceptado algunos principios de ese programa.

—Es probable que mañana se reciba en Madrid el expediente instruido por el secretario de Palma, con motivo de los hechos atribuidos al subgobernador de Mahon señor Castañeira.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 15.—El periódico la «France» publica hoy el tratado preliminar relativo á una alianza ofensiva y defensiva entre Alemania y Rusia, á propósito de la cuestión de Oriente. Este tratado, hecho en Berlin, lleva la fecha de 11 de junio de 1876.

El ya mencionado periódico afirma la autenticidad del documento diplomático que publica.

En el caso de una derrota de los serbios, los aliados garantizan el statu quo. Si, por el contrario, los tur-

— 112 —

Jo esta observándole.—apuesto á que viene á traernos noticias de la familia Yonhard Figurate hija mia, que antes hacíamos ese joven y yo las peores migas del mundo: nunca estábamos de acuerdo, y él parecía siempre dispuesto á huir de mí como de un enemigo. Y bien, ahora nos hemos hecho recíprocamente algunas consideraciones, á lo que parece; yo empiezo á irme acostumbrando á él, y él no teme indudablemente la sociedad, puesto que esta es la sexta visita que nos hace desde que volvisteis del colegio.

La puerta del salon se abrió, y Antonio anunció á Mr. Jorge Dubuisson. Jorge dijo que no traía intención de hacer aquella visita; pero que, al pasar, había visto en el balcon á las señoras y había creído muy puesto en el órden detenerse á saludarlas. Mad. Dubuisson le dijo que no tenia necesidad de protestos

— 113 —

para visitarlas cuando gustase, en lo que tanto ella como su hija, tenían una verdadera satisfacción.

Todos tomaron asiento. Mad. Dubuisson preguntó por la salud de los Yonhard, dándose ella misma, como de costumbre, las respuestas que debía esperar á sus preguntas; lo que era una felicidad entonces, porque Jorge, durante algunos minutos, estuvo imposibilitado de hablar una palabra, segun la agitación que sentía. Se esforzaba, no obstante, por parecer sereno; y un observador imparcial habria notado también que su presencia, en la disposición de ánimo que revelaba, producía en Ana un efecto desagradable. La joven manifestaba menos desembarazo que otras veces, y quizas dejaba vislumbrar en su frente una indicacion de tristeza. Jorge se habia colocado de modo que al dirigirse á la madre podia mirar de lleno á la hija, y esta, notando la insistencia de aquella contemplacion

— 116 —

inquietud, y el corazon se le escapaba del pecho para ir á reunirse con la que al parecer le despreciaba.

Madama Dubuisson, que ni siquiera se habia apercibido de la retirada de su hija, continuó ella sola la sosteniendo la mas animada conversación y uniendo agradablemente su charla interminable al canto de un mirlo que se desahucaba en un árbol cercano. Jorge se devanaba los cascos para buscar el medio de hacer volver á Ana: creyó haberlo encontrado y se determinó á interrumpir á su infatigable interlocutora diciendo.

—Siento mucho que la señorita Ana haya salido, porque ya es hora de retirarme y tenía que comunicaros una buena noticia.

—¡Anita! ¡Anita!—gritó madama Dubuisson,—ven acá, que Mr. Jorge tiene que hablarnos.

La joven llegó lentamente y como contra su voluntad. Su vestido

— 109 —

un carbon....—¡Que venga la cocinera!—y la cocinera llega y dice que no es culpa suya, sino de la señora, que nunca está á tiempo para las comidas; pues ha sido preciso poner la leche y el pan á la lumbre cuatro ó cinco veces desde que se pidió el desayuno.

Nueva cólera de Mad. Dubuisson, que dice que todos los criados son unos insolentes; que se entienden los unos con los otros, como ladrones en feria, y que no se pasará el día sin ponerlos á todos de patitas en la calle.

La pobre Ana, que se muere de hambre, desea baber la leche y comer el pan como quiera que esté; pero su madre dice que no lo consentirá, que lo mejor que ella y su hija pueden hacer, es tomar la labor para irse á dar un paseo y á bordar en los alrededores del pequeño Trianon, á donde se harán llevar unos pastelillos. Ana impone silencio á su estómago, por no

cos fuesen vencidos, los aliados pondrían a las potencias la expulsión de los turcos de Europa, y en aquel caso las tropas rusas y alemanas ocuparían a Constantinopla.

Roma, 14.—Según los últimos telegramas de Mesina, no ha habido ninguna desgracia personal a consecuencia del fuerte temblor de tierra que se sintió ayer en la isla de Sicilia, cuya duración fué de más de medio minuto.

Los edificios de varios pueblos se han resentido bastante.

París, 15.—Esta mañana se ha verificado la exhumación de los restos mortales del célebre maestro Bellini, que estaba enterrado en el cementerio del padre Lachaise.

Las cenizas del gran compositor son conducidas a su patria por la comisión italiana que llegó a París hace pocos días.

Gacetas.

—Desastre.—Esas enormes mamparas que se usan en la Corredera, además de feas y casi inútiles tienen la «ventaja» de poner en peligro la vida de las personas, pues nadie está libre de un accidente como el que ocurrió anteayer a una niña, a la que cayó encima uno de estos artefactos causándole una importante contusión en el cuello y rompiéndole el vestido.

—Buena servicio.—En los primeros momentos del incendio ocurrido el viernes último en una calle del Alcázar viejo, y cuando era mayor la confusión, se presentó Manuel Rodríguez, que vive en la misma calle, y sintiendo a un peligro inminente penetró en la habitación que aría, y a pesar de que el humo era muy denso consiguió salvar a un niño de muy corta edad que se hallaba en la cuna. Rasgos como este no necesitan elogios, pero si deben publicarse para que sean conocidos y puedan ser apreciados por todos.

—El vigía.—Anteayer tuvimos vientos y de noche a guisa lluvia. Con un cortejo ruidoso—siempre el Oficio se anuncia.

—De mérito.—Según parece, en la compañía que se ha formado para el Gran Teatro figura como primer actor cómico el siempre aplaudido actor Sr. Sánchez Albarrán. Es sin duda una excelente adquisición.

—Madre é hijo.—A una mujer que lavaba ropa anteayer en los Peñales se le cayó el jabón al río y un hijo suyo se arrojó por él: este perdió pié, y la madre viéndolo en peligro se arrojó a salvarlo, con cuyo motivo ambos eran llevados por la corriente y hubieran perecido sin el auxilio de un pescador que los salvó evitando un desconsolador espectáculo.

—Gran función.—En la plaza del Salvador hubo anteayer un gran escándalo entre varias personas, algunas de ellas, mozas de haldas y cordel, que terminó con una lluvia de piedras muy propia de aquel sitio. El municipal del distrito cortó la lucha y no sabemos si cortó la retirada a los combatientes.

—Delicias campestres.—En el cortijo de Amargosa debió ser anteayer también muy amargo el almuerzo para un hombre que tuvo una cuestión con otro, de la que resultó con una herida en la cabeza, que fué curada en la casa de socorro del distrito, adonde lo condujo un municipal.

—La Amistad cordobesa.—Con un éxito satisfactorio como la primera se verificó anteayer la segunda función de esta escogida sociedad, poniéndose en escena el programa que antes habíamos anunciado. La concurrencia fué inmensa, y los aplausos se repitieron sin cesar. Tanto los jóvenes actores como los que tomaban parte en la orquesta se distinguieron mucho, y es de creer que continuando sus laudables tareas sea el teatro del Recreo un plantel de verdaderos artistas, los primeros entre los aficionados mejores. Sirvan de estímulo los aplausos que sabían arañar, y más que todo el contento general con que todos asisten a sus variadas funciones.

—Se trabaja.—En la semana anterior han sido detenidos por el cuerpo de órden público doce personas; un prófugo, tres por heridas y ocho por escándalos. Además se han recogido armas prohibidas a uno. De esto último es necesario que haya más, pues tanto que el mal cunde de un modo alarmante.

—Obras.—Mañana se subastan en el local de la Excmo. Diputación provincial los materiales necesarios para las obras que van a llevarse a efecto en el nuevo edificio de dicha corporación en la calle del Liceo.

—Buen ojo.—Por creencia a la vista falta, recogió un municipal ayer en la Corredera una peseta de libra de que se estaba sirviendo un vendedor, y resultó que con efecto le faltaba nada menos que dos onzas. Se dió parte del suceso, que es de esperar no quede impune.

—Papel.—Parece que muy en breve se remitirá por el ministerio de Hacienda a las administraciones económicas el papel de nueva creación destinado a satisfacer el importe de los atrasos del clero, con objeto de que dichas oficinas lo entreguen, según corresponda, a los respectivos diócesanos, para que estos, a su vez, lo pongan directamente en manos de los interesados.

—Subasta.—El veinte y uno y veinte y nueve del actual se subastan en la Rambla el arriendo ó venta libre de las especies de sal y cereales.

—Efemérides.—Hoy, 1771.—Se instituye la real y distinguida Orden de Carlos III.

—Circular.—El director general de Rentas ha dirigido una circular a los administradores, encargándoles la mayor vigilancia para que los estancos enclavados en sus respectivas jurisdicciones se provean de los artículos de la renta necesarios para las atenciones del servicio público.

—Heroina.—Una mujer, que en pocos días ha sido conducida al Ayuntamiento y al Juzgado por blasfemias, insultos y otros primores de lengua, fué ayer encontrada en un estado de completa embriaguez en la plazuela de San Pedro y detenida hasta que se vea la manera de que entre en razón.

—Actriz.—Parece que ha sido contratada para el teatro de Variedades de Madrid la inteligente actriz doña Vicenta Urrutia, muy aplaudida en el teatro principal de Córdoba diferentes temporadas.

—Suministros.—Se ha publicado la nota de los precios medios de los suministros hechos en esta provincia durante el mes de Julio último.

—Bocanegra y un inglés.—Anteayer tarde se verificó en Málaga una corrida de novillos, lidiados por aficionados, entre los que tomó parte el célebre inglés torero Mr. O'Hara. Este mató dos novillos de dos estocadas con perfección tal, que fué obsequiado con palomas, cigarros, una botanadura de brillantes y una corona; los bichos mataron seis caballos, y eran tan bravos, que no sucedieron pereances desagradables gracias a la dirección y auxilios de Bocanegra, que fué invitado a ello y que lo hizo con notable acierto.

—Sección minera.—Se han solicitado veinte y cuatro pertenencias de la mina plomiza «La Continuación», situada en la Loma de Jaron, término de Fuente Obajuna.

—Robo.—Una caballería menor ha sido robada en el mercado público de Iznájar.

—Repartimiento.—El de la contribución de inmuebles de Castro se halla en manifiesto hasta el día veinte y cinco del actual.

—Requisitoria.—Por una del Juzgado de Fuente Obajuna se llama a Antonio Montesino Caivo, vecino de Belmez, contra el que se procede por lesiones.

—Concurso.—En el formado en Ecija por don José Padilla, vecino de Puente Genil, se convoca a los acreedores del mismo a junta general, que se celebrará el dos de Octubre, para el nombramiento de Síndicos.

—Licitación.—El día veinte y siete se subasta en la Sala capitular de Bujalance la casa número dos, calle de Rodrigo Pérez de aquella población, por el tipo de cuatro mil seiscientos cuarenta y cinco pesetas.

—Registrador.—Don Federico Rodríguez y Ramírez, Registrador por oposición de la propiedad en Durango, ha sido trasladado al registro de Cabra en esta provincia.

—Nucra.—Escriben de Teruel que el jueves dió dos puñaladas una mujer a su sugro, que fué conducido al hospital en muy mal estado.

—Huéspedes.—Por haberse presentado gran número de jabalines en las inmediaciones de Marquina, destruyendo por completo la cosecha de maíz, salieron el domingo de aquel punto muchos cazadores para dar una batida.

—Prisioneros.—Han sido detenidos en Málaga dos secuestradores.

—Defunción.—Ha fallecido en Jaca la poetisa doña Concepción Estevanera.

—Comercio.—La entrada de pasas por los felatos de Málaga ascendió el día catorce del corriente a la cantidad de treinta y nueve mil quinientas treinta y dos cajas.

—De mi tierra.—En el tren correo del viernes llegó a Málaga el matador de toros Manuel Fuentes, «Bocanegra».

—Lo dicho.—El miércoles puso fin a su existencia, disparándose un tiro, un joven de Santander que había residido mucho tiempo en Madrid, y había vuelto a encargarse de un taller de obra prima.

—Modelo.—Un humilde y desconocido industrial catalán residente en Madrid ha construido un tosco modelo en madera, que, según él, produce el movimiento continuo, y ha comenzado a construirlo de hierro, el cual presentará en breve al ministerio de Fomento.

—Visita.—Se encuentra en Málaga, y saldrá en breve para Madrid, el director general de Contribuciones, don Lope Gisbert, que acaba de girar una visita de inspección a la Administración económica de Granada.

—Academia.—Hemos recibido y leído con sumo gusto el programa de la Academia de matemáticas establecida en Madrid y dirigida por D. Cándido Sebastian, teniente coronel Capitán de artillería y antiguo profesor de la escuela especial del cuerpo. Los resultados de la enseñanza son verdaderamente extraordinarios. En mil ochocientos setenta y cuatro ingresaron doce alumnos en las Academias de Administración militar, artillería, Estado mayor é infantería, ganando semestres, grados y buenas notas. En mil ochocientos setenta y cinco obtuvieron como los mismos resultados, y diez y nueve en mil ochocientos setenta y seis, entre los que figura un hijo de nuestro querido amigo D. Romualdo Méndez de San Julian, que ingresó en la Academia de Artillería, obteniendo un grado con muy pocos meses de preparación. Esto, unido a que los precios son cómodos y a que todo está dirigido con notable acierto, hace que sea muy digna de recomendación la Academia madrileña de la calle del Colmillo número tres, entresuelo.

—Fracasuras.—El lunes por la noche intentó suicidarse en Monóvar un anciano de más de ochenta años de edad. Según refieren de aquella población, dicho sugeto se sangró al oscurecer y cuando cerró la noche se arrojó la vengá, que arrojó lejos de sí, y se tendió en el suelo, en donde hubiera perecido a no tropezar con aquel cuerpo casi yerto un músico de la banda de Albuera, el cual, ayudado de algunos vecinos, levantó al suicida y lo trasladaron a su casa. Parece que una cuestión de amores impulsó a aquel desdichado al fatal extremo de acabar con su existencia.

—Veneno.—En Nueva-York ha fallecido una niña que se tragó uno de los tipos de imprenta con que se halla jugando. Empezó a enflaquecer y a languidecer de día en día, y aunque al fin arrojó el tipo del cuerpo, el veneno del metal había causado sus estragos y le produjo la muerte.

—Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 7 de Setiembre de 1876. Extracto de la Cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.	Libras
56 cabezas de ganado vacuno.	10915 1/2
525 idem de lanar y cabrio.	8185
Total consumo.	19100 1/2
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior.	120 23
Suplemento hecho en la presente.	283 1
Existencia que resulta para la entrante.	1237 22
En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.	
Córdoba 14 de Setiembre de 1876.	
El Administrador, Francisco Serrano.	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.	
Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en los días 16 y 17 del actual.	Pts. Cts.
Central.	659 95
Fuente Obajuna.	1085 44
Rincon.	934 3
Nueva.	573 8
Calles.	479 63
Matadero.	1131 68
Total.	4863 71
DE COTA SUMA CORRESPONDEN	
Al Tesoro.	2077 97
A la provincia y municipio.	2057 28
Adicionadas.	728 46
Total igual.	4863 71
Córdoba 17 de Setiembre de 1876.	
T. Conde y Luque.	

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Genaro, obispo, y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del exconvento de San Pablo, por las señoras doña Ana y doña Dolores de Hocés, en sufragio de su difunta madre.

—Hoy quinto día de solemne novena á María Santísima del Socorro, en la iglesia de San Pedro, dando principio á las oraciones: predicará el señor don Cándido Portera y Luna.

—Hoy octavo día de novena al Beato Francisco de Posadas, en la iglesia del convento de San Pablo, á las oraciones. Mañana á las diez tendrá lugar la función solemne, en la que predicará el señor don José del Carpio y Montilla.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Buen-suceso, en su iglesia.

—Los señores sacerdotes que querrán aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia de San Miguel, en sufragio del alma de la señora doña Amalia Lopez Zapata y Torrealba de Altuna, recibirán hasta las nueve

—110—
disgustar á su madre, y ésta, antes de partir, previene á la cocinera que se despidan de ella si la comida no está sobre la mesa á las cuatro de la tarde. El día antes, sin ir más lejos, se había comido en aquella casa á las siete de la noche.

Ha querido dar á mis lectores una ligera idea del modo de vivir de Mad. Dubuisson. Por ella habrán podido conocer que esta buena señora no calcula mucho la marcha regular del tiempo y que no tiene más orden en su casa que en su cabeza; pero lo he dicho ya, y no me cansaré de repetirlo, Mad. Dubuisson no es mala en el fondo.

—LA SESTA VISITA.

La hija y la madre pasaron el día más alegre del mundo. Se había pasado en grande entre los

—111—
iniciar á un alma virgen en los misterios del amor.

Jorge salió poco á poco del estupeor en que le había envuelto la partida de Ana; y comprendió que tenía que luchar, y que, puesto que había sido impotente para triunfar de sí mismo, era necesario que triunfase de Ana. Aun puede añadirse que una acogida más favorable le hubiera inspirado menos ardor; de modo que su pasión, por efecto de la contrariedad, creció en razón directa de los obstáculos con que tropezaba.

Sus ojos se fijaron en la puerta, y no se apartaron ya de aquella dirección. Pensó que Ana volvería, y cuanto más tardaba, más se afirmaba en la idea de que había salido para evitar su presencia. Pero entonces ¿había adivinado la joven que él la amaba? ¿Se había hecho comprender sin explicarse? Tales consideraciones le producían una secreta satisfacción mezclada de

—112—
llena de fuego, se veía agitada por encontrados sentimientos, entre los cuales dominaban el miedo y el disgusto.

Mad. Dubuisson, encantada de que la escuchasen con tan religioso silencio, se entregó á sus habituales divagaciones; y en medio de estas, Ana, no pudiendo sufrir por más tiempo aquella escena, se levantó y salió de la sala, sin siquiera buscar un pretexto para disculpar su ausencia.

Los hombres que aman débilmente, ó que no están aun muy dispuestos para el amor, se enfrian pronto si son mal acogidos, pues anteponen su amor propio á todo lo demás; pero los que se hallan violentamente apasionados, reciben en cada desden una chispa que acaba por inflamar sus corazones. Alivinan que aquella frialdad no esconde todavía una preferencia, y que á la dulzura de amar podría unirse, para ellos, la dulzura de

—113—
hermosos árboles de Trianon; habían comido pasteles; habían bebido limonada gaseosa, y después, como á las dos de la tarde, comenzaron á visitar á algunas amigas.

En fin, cuando volvieron á casa eran las seis en punto. Esta vez triunfó la cocinera, y Mad. Dubuisson, mirando al reloj que tenía enfrente no se atrevió á quejarse de encontrar la sopa fría, como que estaba sobre la mesa desde las cuatro, según sus órdenes terminantes.

Por la noche, mientras la madre y la hija respiraban al balcón el ambiente puro y perfumado por los jardines vecinos, acertó á pasar Jorge, y viéndolas se detuvo un momento á saludarlas. Después se despidió; pero conforme iba andando, como si de pronto hubiera recordado algo importante, volvió para atrás, y llamó resueltamente en casa de Mad. Dubuisson.

—Es muy amable Mr. Jorge, —

Continúa tarea de bases, sin la meta de personalismo, los obstáculos temer de que sitio hombre á la descomposición hoy las otros tiempo para los que contraído. A cion no ar los constit a un entenc no tendrían hoy lo hace gasta para que sujetar ciones de e bian llegá la vos de s que hoy se comun acu se hallen de los esfu am al p fusion de lo tando de q que aband transigenci de los que los interes de union q sus promom

Este pas preden llan la constituo mos á estu del partido tramost. La rencias que dir la sima á causa del ron, haci que le con no merezca ras y Pi. Ocurre i traña con sin duda p gobierno, s vos todos q su inmens sus ideas combatido representat zadas. Mist trato de de mi mision. Dicese q ciones ent alien an sol nuestro p no solo no de cierta q que se sab á nuestro tranjero h en los ga se hallan a Los mi como pru Egierno en sentido de lo dich derado pu la situacio gino de c de seguir Los ca Sans han de Albac puracion union de cancs. De un abierta en con las e que tant prensa. El in iér tander p cionario r Las ge tencias e resulta q In el Bolado i

de la mañ del de 10 de
Corr
Corresp del D
Madrid Señor Dir
DOA
Continúa
tarea de
bases, sin
la meta de
personalism
los obstácu
temer de qu
sitio hombr
á la descom
posición hoy
las otros ti
empo para
los que con
traído. A
cion no ar
los constit
a un entenc
no tendrían
hoy lo hace
gasta para
que sujetar
ciones de e
bian llegá
la vos de s
que hoy se
comun acu
se hallen
de los esfu
am al p
fusion de lo
tando de q
que aband
transigenci
de los que
los interes
de union q
sus promom
Este pas
preden llan
la constituo
mos á estu
del partido
tramost. La
rencias que
dir la sima
á causa del
ron, haci
que le con
no merezca
ras y Pi.
Ocurre i
traña con
sin duda p
gobierno, s
vos todos q
su inmens
sus ideas
combatido
representat
zadas. Mist
trato de de
mi mision.
Dicese q
ciones ent
alien an sol
nuestro p
no solo no
de cierta q
que se sab
á nuestro
tranjero h
en los ga
se hallan a
Los mi
como pru
Egierno
en sentido
de lo dich
derado pu
la situacio
gino de c
de seguir
Los ca
Sans han
de Albac
puracion
union de
cancs.
De un
abierta en
con las e
que tant
prensa.
El in iér
tander p
cionario r
Las ge
tencias e
resulta q
In el
Bolado i

semana.
Libras
10915 1/2
8185
191001/2
de quie-
Rls. Mrs.

de la mañana el estipendio de 8 rs. y el de 10 de dicha hora en adelante.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 17 de Setiembre de 1876.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:
Continúan los partidos en la ruda tarea de reconstituirse bajo sólidas bases, sin que pueda decirse llegan a la meta de sus deseos, por causa del personalismo que pone todos cuantos obstáculos encuentra a mano por temor de que vuelvan a su verdadero sitio hombres que solo a su audacia y a la descomposición en que se hallan hoy las grandes agrupaciones de otros tiempos deben el ocupar puestos para los que ningún mérito tienen contraído. Así vemos que la conciliación no arraiga cualera de esperar, los constitucionales no han logrado aun entenderse, pues de otro modo no tendrían que conferenciar como hoy lo hacen en Bayona Ulloa y Sagasta para ver de apretar los lazos que sujetan las dos principales fracciones de esta colectividad, que habían llegado a estar a punto de dar la voz de salvase el que pueda, aunque hoy se cree mas fácil llegar a un comun acuerdo, y que los moderados se hallen de tal modo que, a pesar de los esfuerzos de Moyano están aun al principio del camino de la fusión de los diferentes grupos, tratando de crear un nuevo periódico que abandone el terreno de la intransigencia por creer que ninguno de los que hoy existen defiende bien los intereses del partido y las ideas de unión que dominan entre varios de sus prohombres.

Está pasa entre los partidos que pueden llamarse legales, por aceptar la constitución actual; pero si pasamos a estudiar las diferentes ramas del partido democrático, qué encontramos? La mar. A las muchas diferencias que las dividían, hay que añadir la sima abierta entre los radicales a causa del manifiesto Zorrilla-Salmeron, haciendo que Martos proteste, y que combatan los castelanos y no merezca ser aceptado por Figueras y Pi.

Ocorre sin embargo una cosa extraña con el tal manifiesto y es, que sin duda por espíritu de oposición al gobierno, sabiéndose que los periódicos todos que aceptan la legalidad, ó su inmensa mayoría, lo rechazan por sus ideas socialistas, no lo hayan combatido desde sus columnas los que representan las fracciones mas avanzadas. Misterios de la política que no trato de desentrañar por no ser esta mi misión.

Dícese que han mediado comunicaciones entre los gabinetes inglés y alemán sobre la cuestión religiosa en nuestro país; pero según mis noticias no solo no se han hecho observaciones de cierta clase a nuestro gobierno, sino que se sabe que la circular de Estado a nuestros representantes en el extranjero ha causado el mejor efecto en los gabinetes cerca de los cuales se hallan acreditados.

Los misteriosos citan esta nota como prueba de que la política del Gobierno dista mucho de acentuarse en sentido moderado, y toman acta de lo dicho por el «Pabellón», moderado pur sang, de que la política de la situación actual no tiene punto alguno de contacto con la que habrían de seguir sus amigos.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:
—No tiene fundamento la noticia del «Diario español» reproducida por el «Inparcial», de haberse dado orden de detener a un hombre importante en el día de ayer.

—Añoche cuenta un periódico que un constitucionista que acaba de llegar del extranjero, ha clasificado a sus amigos en tres grupos: militares, constitucionales de buena fé y revolucionarios.

—Sin embargo, la ruptura de las fracciones de ese partido parece más difícil cada día.

—Según dice un colega, han salido para Francia los Sres. D. Estanislao Figueras y D. Francisco Pi y Margall.

—Dice un periódico de anoche que el Sr. Salmeron y Alonso ha sido citado para declarar en la causa que parece se ha formado con motivo de la publicación del escrito que suscribe dicho hombre público con el Sr. Ruiz Zorrilla.

—Añoche publica la «Política» lo siguiente:
«Se proponen ciertos elementos echar una partida de ajedrez en el tablero político? Pues piensen antes la tarea que acometen, porque es muy posible que en el afán de dar jaque a su adversario reciban ellos el mate de pasto.»

—Para algunas gentes será esto un geroglífico y para otras no.

—Bajo la presidencia del señor ministro de Fomento se constituyó el 15 la junta creada para el estudio de la reforma de tarifas de ferrocarriles. Asistieron los Sres. Ibarrola, Montañón, Oliban (D. A.), director de Obras públicas, Arenillas, Cervigon y otros. Se acordó poner a disposición de dicha junta todos los datos y antecedentes necesarios, y se volverán a reunir pronto.

—En las reuniones de los diputados de Alava y Guipúzcoa, parece que hallaban en los primeros momentos grande oposición los elementos conciliadores, que al fin han triunfado, y se hacen grandes elogios de los esfuerzos de un distinguido y antiguo diputado para llegar a este fin.

—El «Parlamento» acentuando su oposición al ministerio, desea que al reanudarse las sesiones del Parlamento se forme un ministerio presidido por el señor Posada Herrera.

—Ya se anuncia para el día 20 la reunión de los amigos del Sr. Alonso Martínez, que se encontrarán en Madrid para esa época.

Todo desapareció al empuje de nuestros soldados. Pero en el tiempo de dominación carlista se han fallado pleitos, y realizado actos jurídicos de todas clases, hecho sumistros por administración y por contrato, cobrado contribuciones, exigiéndose empréstitos forzosos, etc., etc. Ahora bien: ¿son válidas ó nulas las actuaciones civiles y criminales ante los tribunales carlistas si lo mismo en la tramitación que en los fallos se cumplieron las leyes? ¿Son válidas ó nulas las deudas contraídas por los pueblos para atender a los gastos de la guerra? ¿Son válidos ó nulos los préstamos que hicieron los particulares a los pueblos y adelantados de artículos que en virtud de subastas «ad hoc» ó de convenciones privadas hicieron a los mismos varias personas? ¿Son válidas ó nulas las contribuciones giradas con el fin de pagar las atenciones que los gastos de la guerra hicieron gravitar sobre los pueblos? ¿Son válidas ó nulas las escrituras de capitulaciones matrimoniales, de testamentos, de contratos y de toda clase de actos jurídicos?

—Hé aquí una infinidad de cuestiones respecto a las cuales, como el gobierno no ha fijado norma, se obra con diferente criterio, sumiendo al país en la situación más lamentable.

—Dicen de Vinaroz que los últimos vendabales han ocasionado considerables pérdidas a los agricultores. Las cosechas de maíz y algarroba no pasarán de medianas. Los jornales han descendido hasta los tipos mas ínfimos, pues a causa de la miseria que reina en algunos pueblos del interior del Maestrazgo, los trabajadores se presentan a cientos.

—Ha regresado a Madrid el señor Arenillas, diputado por Carrion, al cual hemos oído lamentar hoy la triste situación en que se encuentra la comarca llamada Tierra de Campos por la falta de aguas, que ha hecho que se pierda la cosecha de cereales, única producción de aquellos pueblos.

—Ha declarado el «Pabellón Nacional» que la situación presente no tiene punto de contacto alguno con el moderantismo histórico.

—No es exacto que el Sr. D. Nicolás Salmeron haya llegado a Bayona como supuso el «Diario Español». El Sr. Salmeron se encuentra en Madrid.

—Parece que el gobierno llevará a las Cortes un proyecto de ley de espropación forzosa para facilitar a los ayuntamientos las obras de ornato y ensanche en las poblaciones.

—Ha llegado a Granada y tomado posesion de la capitania general de aquel distrito, el general O'Ryan.

—Según noticias se preparan en la Habana grandes fiestas para cuando llegue allí el ejército de refuerzo que saldrá en breve de la Península.

—El día 2 de octubre dicen que llegará D. Carlos a París.

—Puerto Rico, (sin fecha).—Hemos sufrido un horrible huracan. Sin novedad, Saludan a sus familias y amigos los comandantes, oficiales y tripulaciones de los buques «Pizarro», «Guadiana» y «Puerto Rico».—X.

—La «Mañana» desea que la «Política» aclare sus indicaciones relativas a cierta partida de ajedrez que sospechaban quieren dar algunos partidos. Creemos que en efecto la «Política» no ha de dejar sin aclaración la charada.

—En Valladolid se ha prohibido terminantemente la espendición de obras protestantes.

no está conforme con que las tropas turcas vuelvan a guarnecer las plazas sérvias.

El tratado de alianza secreto entre Alemania y Rusia, publicado en París por el periódico la «France», es considerado apócrifo.

—Berlín 15, (recibido con 30 horas de retraso).—La «Gaceta Nacional de Alemania» dice que la conducta seguida por el gobierno español en la cuestión relativa a la tolerancia religiosa, ha motivado un cambio de comunicaciones entre los gabinetes de Berlín y Londres.

Añade que se trata de hacer observaciones al gobierno de Madrid sobre el particular.

—Constantinopla 16, (retrasado).—Las bases de la paz propuestas por la Puerta, son:
1.ª La ocupacion de las fortalezas sérvias que los turcos guarnecian en 1857.

2.ª La demolición de las fortalezas construidas despues de dicha fecha.
3.ª La reducción del ejército sérvio a 10000 hombres, y
4.ª Que el principe Milano reciba en Constantinopla la investidura de principe.

La Puerta se ha manifiesto dispuesta a entrar en negociaciones bajo estas bases.

—París, 16. Es falsa la noticia que dan algunos periódicos de que D. Carlos ha atravesado París dirigiéndose a Pau.

Doña Margarita continúa viviendo en Passy.

No se sabe aun positivamente, que D. Carlos esté en Francia.

—Belgrado, 16. —Hace dos días que no hay fuego entre los beligerantes de Aleksinat. Los heridos sérvios en los últimos combates pasan a 3000. Los turcos han especimenado tambien muchas bajas.

Londres 13. —La circular diplomática del ministro de Estado de España, dice que en vista de las discusiones que ha suscitado la aplicación del art. 11 de la constitución, el Gobierno cree oportuno dar a conocer su conducta.

Manifiesta que el texto del artículo es muy claro para todo aquel que lo lee de buena fé y sin preocupacion, y que si algo tiene de oscuro lo han aclarado el Gobierno y las comisiones en el debate de las Cortes; que dicho artículo no permite ninguna manifestacion fuera de los muros del templo y del cementerio; que por lo tanto no puede permitirse ningun rótulo ni letrero en las puertas de los edificios, y que aunque se prescindiese de la prohibición constitucional, no puede ponerse en duda que la vía pública esta bajo la autoridad y la jurisdicción del Estado, al cual no puede negarse el derecho de permitir ó prohibir determinados actos.

Este derecho es aun mas evidente cuando estos actos se refieren a una cuestion de orden público. Hasta las manifestaciones públicas del culto católico podrían ser legalmente prohibidas por razon de orden público, como lo han sido en determinadas circunstancias.

Despues añade: En nuestras islas Baleares há tiempo que al abrigo de la libertad absoluta de cultos se hace una escandalosa propaganda antiespañola; es decir, contraria a la dominación de España sobre dicha provincia.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 16.
Consolidado, 12,77.
Bonos, 58, 25.
Acciones del Banco de España, 185,75
CORDOBA.

Trigo de 40 a 44.—Cebada, de 14 a 14 1/2.
—Habas de 24 a 28.—Garbanzos de 65 a 90.—Escala de 12 a 18.—Yeros de 33 a 40.—Maiz de 38 a 40.—Alberjones de 60 a 60.—Alpiste de 43 a 50.—Aceite en los molinos, a 52.—En la ciudad, a 63.—Jabon de 38 a 40.—Carne de vaca a 42 cuartos libra.—Id. de carnero a 30.—Harina 1.ª, a 19 reales arroba, id. 2.ª a 17 arroba de 3.ª de 15 1/2 a 16.

CAMBIOS.
Madrid 1 día.—Sevilla 1/2 id.—Santander 3/8 a 1/2 id.—Valencia 1/4 id.—Barcelona par a 1/4 id.—Murcia 3/4 id.—Málaga 1/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 3/4 id.—Zamora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 1/4 id.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Cotizacion del día 2 de Setiembre de 1876.—Harina 1.ª de cañada superior, en sacos de 4 arrobas, a 60 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. a 16 1/2 id. id. id. de 2.ª id. a 15 1/2 id. id. id. de 3.ª id. a 14 1/2 id. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. a 10 id. de 2.ª id. a 7 id. de 3.ª id. a 4. Por partida de 10 fanegas en adelante.

MONTEORO.—Trigo, de 11'50 a 13'50 pesetas la fanega, y de 20'70 a 23'30 el hectólitro. Cebada, de 4 a 5 pesetas la fanega, y de 8 a 9'30 el hectólitro. Centeno, a 5'25 pesetas la fanega y a 10'25 el hectólitro. Escanda, a 4 pesetas la fanega, y a 7'20 el hectólitro. Garbanzos, de 20'50 a 20'75 pesetas la fanega y a 0'40 el kilogramo. Arroz, a 7 pesetas la arroba, y a 0'60 el kilogramo. Aceite, en los molinos a 17'75 pesetas la arroba, y en la ciudad a 15'50.

RAMBLA.—Trigo, a 12 pesetas 50 céntimos. Aceite, a 12'75 arroba. Habas, a 6 25 id. de Cebada, 3'50 id. de escanda, a 3 id. de Garbanzos, a 30. Libra de jamon 3 id. de tocino 2'50. Carnado vaca a 1'12 id. de carnero a 75 céntimos de peseta.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10'50 pesetas a 12'50. Cebada, de 4'75 pesetas a 5. Habas, de 8 a 9 pesetas. Garbanzos, de 17'50 a 20 id. Yeros, a 3'50 id. Alberjones, de 7'50 a 8 id. Vino, a 4 id. Aceite, a 10'25 id.

PUNTE GENIL.—Aceite a 48 reales. Trigo de 40 a 45. Cebada de 12 a 13. Garbanzos de 60 a 120. Habas a 27.—Vino en madera, fresco, de 30 a 40. Vinagre de 12 a 14.

AGUILAR.—Trigo de 40 a 50 rs. fanega. Cebada de 18 a 20 id. Habas de 30 a 34 id. Escanda de 15 a 17 id. Garbanzos de 65 a 70 id. Aceite de 48 a 58 rs. arroba. Vino comun de 19 a 22 id. Aguardiente de 50 a 70 id. Vinagre de 8 a 10 id.

MONTILLA.—Trigo, de 50 a 54 rs. fanega. Cebada, de 20 a 22 id. Escanda, de 16 a 18 id. Habas, de 34 a 35 rs. la arroba. Vino de tinaja, de 12 a 16 rs. id. y de madera de 50 para arriba. Aceite a 46 rs. arroba. Vinagre de 10 a 14 id.

ADAMUZ.—Trigo, de 44 a 48 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 15 a 16 re. y 84 céntimos de derecho fanega. Habas, de 21 a 26 rs. y 84 céntimos. id. id. Garbanzos, de 80 a 90 rs. y 5 céntimos de derecho. Jabon blanco, a 28 rs. arroba y 7 céntimos de derecho. Carne de cabra, a 4 rs. libra y 40 céntimos de derecho libra cannicera. Aceite, a 51 rs. arroba y 8 rs. de derecho.

DOS-TORRES.—Trigo 41 rs. fanega.—Cebada 10.—Garbanzos 60.—Aceite 56 rs. arroba.—Tocino y Jamon, 8 rs. libra, Carne de reses menores libra 24 cuartos.

VILLAVICIOSA.—Trigo a 43 rs. Cebada a 16. Avena a 12. Centeno, a 35. Habas, a 33. Garbanzos a 55. Vino fresco, a 14 id. arajo, a 18. Aceite, a 60. Aguardiente de 18 grados, a 39 id. de 20 id., a 44 id. de doble anís, a 46. Vinagre de vino, a 10. Miel blanca, a 55.

PALENCIANA.—Aceite de 53 a 54 rs. arroba.—Vinagre a 9 rs.—Trigo a 50 rs. fanega.—Cebada a 19.—Garbanzos a 80.—Habas a 36.—Yeros a 36.—Chickaros a 38.—Mataluva a 86.

SEVILLA.
Trigo. En los puntos de 50 a 52.—En los almacenes de 50 a 53.—En la alhóndiga de 54 a 55.—Cebada.—En los almacenes de 15 a 16 y en la alhóndiga de 24 a 26.—Habas.—En los almacenes de 44 a 46 y en la alhóndiga de 44 a 45.—Aceite a 50.

MALAGA.
Trigo de 45 a 50.—Cebada de 15 a 16.—Habas de 35 a 37.—Aceite de 46 a 50.

CORREOS.
ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 14 minutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde.
De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.
SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las dos y 35 minutos de la tarde.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.
Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

3. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (diarreas), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre; 850.0 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castileuart, del Duque de Pluskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuarde Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurze, etc. etc.

Cura núm. 48.614. La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, de crecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm. 62.938. La señorita Martin, de supresión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta»

Cura núm. 62.845. Señor Boillet, pederito, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.421. Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habian decaído que no tenía curación.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hojs de lata de a media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 reales. Los «bizcochos» de «Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra a 20 reales; de dos libras a 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. Alonsio Masquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alta or, 17. Dr. Mario, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

De Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

ROSAS.

JUVENIL, HIGIENE, BELLEZA. PATI DE LLOORIU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las personas deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel, y evitarle las afecciones a que está sujeta; de una acción muy ligera apacigua la transpiración y evita el opelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta a la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al mismo tiempo que da una alhaja, como ocurre a los preparados con amilcerales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería. D. Antonio Hoyo, San Fernando. Sres. Hjos de Cruz, Librería. D. Rafael Hoyo, Reloj. Sres. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.

Venta. Se hace de una casa principal con agua de pie, graneros y cuadra, calle de los Saradas, núm. 6 moderno.

Para tratar de su ajuste, en casa de los Sres. Iglesias y Almoneda, Librería, 16. 15-2

Bojes. Se venden de varios tamaños, en la calle de Alfonso XII, núm. 63.

Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.

MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.

VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastros, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

America nas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.

Unico representante en esta capital, DON JUAN GUIJARRO.

GRAN ALMACEN DE MUSICA,

pianos y órganos expresivos

DE JUAN MONTERRUBIO.

SIERPES, 4.—SEVILLA.

Por medio de contratos especiales con fabricantes nacionales y extranjeros, y relaciones comerciales de veinte años, he conseguido grandes rebajas en los pianos; rebajas que ofrezco al público, reservándome solamente una pequeña comisión.

Así ofrezco pianos verticales de autores reputados, con siete octavas, dos pedales y caja de palo santo, en \$600 rs., con accesorios y embalaje gratis, y puestos libres de gasto y riesgo en la localidad que el comprador designe.

Organos expresivos y armonifantes de todas clases, con precio reducido. Gran surtido de música, con rebajas proporcionadas al pedido.

Pianos de alquiler, para dentro y fuera de la capital.

CATALOGOS GRATIS.

SE ADMITE SUSCRICION A LECTURA MUSICAL.

Baños sulfurosos de mar

y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que teniendo necesidad de tomar baños no les sea posible salir de la localidad por que se lo impidan sus achaques, obligaciones ó escasos recursos, obtendrán a precios muy baratos en elegantes frascos de distintos tamaños, una composición concentratísima, con una pequeña cantidad de la cual se preparan baños esencialmente iguales a los de Carratraca, Archena, Chiclana y otras análogas, sin mas que variar la temperatura, como se ha demostrado por la experiencia de muchos años y por el exacto y minucioso análisis de dichas aguas.

Con el uso de estos baños se consigue la completa curación de las enfermedades de la piel, herpes, tibia, sarna, tumores frios, gota, reumatismo, malas digestiones, inflamaciones crónicas del tubo digestivo, el abuso de los mercuriales, temblores, parálisis, inflamaciones crónicas del hígado, supresiones, hemorragias pasivas, opilación, hemorragias y desecato de la matriz, flujo blanco, purgaciones crónicas, clávica y lumbago, tisis y asma incipientes.

Las SALES MARINAS, para la preparación de baños de mar, se expenden en paquetes a un precio reducido, proporcionando a mas de la comodidad y economía, la ventaja de obtenerse saludables efectos con su uso, para la curación de tumores, escrófulas, raquitis, debilidad, empobrecimiento y alteraciones de la sangre, opilación, flujos rebeldes, feccores nerviosos, vahidos, insomnio, jaqueca, histeria, inapetencia, afecciones de la matriz, flujo blanco, esterilidad, espermatorrea, é impotencia.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes, y se facilitará gratis en el punto de venta en Córdoba. Farmacia de Avilés, cuesta de Lujan, 2.

PILDORAS HOLLOWAY. Este remedio, universalmente reconocido por su eficacia, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene, todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este edóbre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY. EL Arte Médico no ha llegado aún a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciertaiza toda clase de llagas, y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 839, Oxford-street, Londres. No. 4

LA MAGDALENA.

Gran fábrica de toda clase de manufacturas de esparto.

MESINES, 49. GRANADA.

Alfombra de esparto 6 filete a 5, 5 1/4 y 5 1/2 rs. y vara, en pieza de igual ancho, según clases y dibujos.

La excelente calidad de los espartos de sierra Nevada, de los que está confeccionada dicha alfombra, la hacen superior en calidad a cuanto se fabrica en España.

Pedidos a los Sres. Fernandez y Moreno, Granada.

Almacen de D. J. Barrena,

en la Plaza de la Corredera,

Depósitos de chocolates a precios de fábrica.

De la Compañia Colonial, de Madrid, de Matias Lopez, de Madrid, de Lopez, hermanos de Malaga, y chocolate elaborado a mano en su almacén.

Cafés de las fabricas de chocolats y hay un completo surtido de azúcares, stando sus precios arreglados.

Se esperan en breve dátiles de Barbria y manteca de Hamburgo y del Reyno

Almoneda. La hay por quince dias en la calle de San Hipólito núm. 4, de ocho a una del día, de varios muebles y efectos tanto de casa como de labor, entre ellos un carro con su toldo, un bré de seis asientos con sus arreos, dos estantes nuevos para tienda ó guarda-ropas, telones y efectos de teatro y uno hechora para verano, completo, 31 zafuelas y mil ejemplares de comedias: todo se dará en precios arreglados. 15-5

Venta ó arrendamiento. Se vende ó arrienda desde San Miguel próximo la dehesa de Vera, término de Campo bajo, compuesta de 300 fanegas de tierra, en ella monte, boj, encina y tierras de sembrado, con abundantes aguas, casa de teja, de recreo y labor, y zahúrda. Para tratar de sus condiciones, calle de San Hipólito número 4, en las primeras horas de la mañana. 16-3

Anuncio. Los coches que paraban frente a San Andrés, se han trasladado a la plazuela de Orbe casa sin número. Dichos coches se alquilan para todas partes a precios arreglados. Se reciben avisos en el parador del Carmen. 16-3

Hallazgo. La persona que haya perdido un dije de reloj en la plaza de San Pedro, podrá presentarse en esta redacción, donde se le manifestará la persona en cuyo poder se encuentre. 16-2

Aviso a los aficionados a pinturas al óleo. En la calle de Sta. Victoria número 4, bajo módicos precios se halla de venta una colección de cuadros de los mas distinguidos pintores modernos. También se encuentran seis zafras nuevas para aceite y novecientos cuñetes para aceitunas, así como un surtido de manteneros de plata iglesia a 20 rs. y vasos a 15; una colección de minería en número de 500 piedras; un órgano de transportador de 13 registros; una máquina de coser de Singer y un numeroso vestuario para teatro y varios objetos de arqueología y de arte moderno propio para señoras, y otros muchos objetos de fantasía. 16-6

Costura a máquina de doble sistema. Se cose toda clase de costura, la y a de repunte a cuarto en todas telas. Calle de Peréz de Castro, núm. 12. 16-2

Venta. La de un piano de palo santo vertical con siete octavas y en buen estado. Para verlo y tratarlo en la calle de Alfaro número 74. 16-4

Sustituo. Se necesita uno con las condiciones que la ley exige. En la redacción de este periódico dará razón. 16-2

Venta. Se hace de un eguaduco en la calle de Juan Rufin núm. 14, donde vive su dueño. 16-4

Segunda enseñanza. Don Pablo Antonio Fernandez de Molica, preceptor de Latinitad y Humanidades, sin perjuicio de explicar el 1.º y 2.º curso de latin y castellano en el colegio de San Fernando, abre clases de dicha asignatura en su casa calle de Fitero, núm. 3. 16-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendere, se arrienda la casa calle del Shencib núm. 4, la cual tiene buenas habitaciones, jardín y agua de pie. Para tratar en la Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabreja, su dueño, en la misma calle núm. 13, los domingos a las 10. 16-3

Almoneda. La hay de varios muebles y efectos de ropa, en la calle Fernando Colon núm. 10 y hora de 8 a 4. 16-1

Arrendamiento. Desde el día de arrienda el fontanar de Cuesta Blanquilla. Para tratar de su renta y condiciones con su dueño calle del Liceo núm. 62. 16-1

Venta. Se hace de sacos usados pero en buen estado, para embases de cereales etc. a precios arreglados, en la plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. 16-1

Arrendamiento. Desde primero de Enero próximo, se hace del cortijo del Adalid, compuesto en su totalidad de 164 fanegas, situado en los cortijos de la Torre del Adalid, de Leonis, del Cabrerizo y de la Torre de la Victoria, núm. 4. 16-1

Piano. Por ausentarse su dueño, se vende un completamente nuevo, de la acreditada fabrica de Bernaraggi y compañía. Para tratar de su ajuste, Tejares 3. 16-1

Compra. Se desea hacer de una casa ó media pja de agua de las Llanuras del Cabildó, en la plazuela de San Nicolás de la Villa, número 16. 16-1

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES

DIPLOMA DE HONRA

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872.

Medalla de Plata en la Exposición Universal de Viena.

Medalla de oro en la Exposición Universal de Viena.

Portátiles, fijasy locomóviles de 20 a 200 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las mas altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalación, ligeros y siempre montados a pronta é inmediata salida. Se componen de un cilindro, un pistón, un volante y un eje de manivela. Pueden ser conducidos por cualquiera.

EXPLOSIBLES. Por la regularidad de su marcha, se aplican a todas las industrias agrícolas.

SE ENVIA FRANCO POR PROPOSITO AL COMERCIO Y A LA AGRICULTURA.

J. HERRMANN-LACHAPPELLE

144, RUE DE SAUDOURG-POISSONNIERE, EN PARIS.

Almoneda. En la calle de Comedias casa sin número la hay de muebles y cuadros antiguos de buenos autores con gran rebaja de precios. Solo por quince dias. 16-3

Tierra a pegujales. El jueves 21 del corriente mes de Setiembre se reparte a pegujales, la oja del cortijo de Redondo alto, ante el Actuario, el comprado al efecto, el que estará dicho día en expresado cortijo. Se advierte que esta oja lleva siete años de estar erizada y se da a precios económicos. 16-3

Procurador. D. Manuel Carrasco y Luque, Procurador de la Audiencia de Sevilla, tiene abierto su despacho en la calle Omba, núm. 8 de dicha ciudad. 16-1

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero próximo del 1877, se arriendan cuatro suertes de olivar en término de la villa de Puente Genil. En Córdoba, Secretaría del Excmo. señor Marqués de Valdeflores, calle de Jesus Maria núm. 5, se tratará dicho arrendamiento. 16-1

Almoneda. La hay de varios muebles y efectos de ropa, en la calle Fernando Colon núm. 10 y hora de 8 a 4. 16-1

Arrendamiento. Desde el día de arrienda el fontanar de Cuesta Blanquilla. Para tratar de su renta y condiciones con su dueño calle del Liceo núm. 62. 16-1

Venta. Se hace de sacos usados pero en buen estado, para embases de cereales etc. a precios arreglados, en la plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. 16-1

Arrendamiento. Desde primero de Enero próximo, se hace del cortijo del Adalid, compuesto en su totalidad de 164 fanegas, situado en los cortijos de la Torre del Adalid, de Leonis, del Cabrerizo y de la Torre de la Victoria, núm. 4. 16-1

Piano. Por ausentarse su dueño, se vende un completamente nuevo, de la acreditada fabrica de Bernaraggi y compañía. Para tratar de su ajuste, Tejares 3. 16-1

Compra. Se desea hacer de una casa ó media pja de agua de las Llanuras del Cabildó, en la plazuela de San Nicolás de la Villa, número 16. 16-1

NUM. 74

Sección

LOS

Y LOS ARAN

Constantes

asos de nuest

el gobierno g

tenencias extr

los derechos

nen a los vin

como único m

ancho mercado

de hallarse s

decisión de n

las provincias

demanda y

ello, la depre

ante la ruina

causan en ella

obra de la a

mejorar la a

Confesaren

los vinculos

ciencia la

producidas p

ciaga las m

por lo cual n

hallar una

mo la que e

exposición a

don Guillerm

Alcance par

los demás vi

al ministerio

Los hecho

para demostr

ar una refor

ces, son des

tra produci

comercio ex

republica y l

tugal, se es

estas dos n

ados de alcoh

en Francia,

por hectólit

ñoles de igu

cos y 20 cen

esto se establ

de Italia ter

pero fué pro

y se gestiona

años mas.

La produc

era antes m

y de aquí qu

se concedid

ula de coste

Cataluña, A

na, Valenci

la compete

portugueses

veadres y l

yo mismo. «

dios el Sr. I

vinos en l

progresiva

se me conte

elijo por jue

lorge. Ader

tona estrat

—Mas va

—Por q

—Poique

ga de su bi

de ofrecer

desconocid

—Héte ad

mo la misa

parece que

do? Pero n

de todo est

con la educ

las ideas es

ha imbuido

si ha trasf

ha sido sal

que se dist

bias apart

quiero ref

que reflexi

Mientras

fuerza por

16-1